



Publié pour le département de l'Agriculture de la Province de Québec (pour la partie officielle,) par
Eusèbe Sénécal & fils, Montréal.

Vol. X. No 1.

MONTREAL, JANVIER 1887.

Un an \$1.00
payable d'avance

Abonnements à prix réduits.

“ En vertu de conventions expresses avec le gouvernement de la province de Québec, l'abonnement au *Journal d'agriculture* n'est que de *trente centins par an* pour les membres des sociétés d'agriculture, des sociétés d'horticulture et des cercles agricoles, pourvu que l'abonnement soit transmis, d'avance, à MM. Sénécal & fils, par l'entremise du secrétaire de telle société ou cercle agricole.” — RÉDACTION. Toute matière destinée à la rédaction doit être adressée au directeur de l'agriculture, Québec.

PARTIE OFFICIELLE.

Table des matières.

Conventions agricoles à Trois-Rivières.....	1
Revue de l'année 1886.....	2
La ferme de Monsieur Ed. A. Barnard.....	4
Nos gravures.....	6
Exposition des Deux-Montagnes.....	6
L'élevage des canards.....	6
Bibliographie.....	7
Correspondance—Les récoltes améliorantes	7
Les récoltes améliorées.....	11
Grande fabrique de beurre	12
Ensilage à la ferme expérimentale.....	13
Est-ce du blé Egyptien?	14
La Pousse.....	15
Arboriculture fruitière en d'ornement	15
Echo des cercles—En avant les cercles agricoles.....	16

Conventions agricoles à Trois-Rivières.

Dans le dernier numéro du Journal, nous avons annoncé à nos lecteurs que deux grandes conventions agricoles auraient lieu à Trois-Rivières dans le cours du présent mois, l'une la convention d'industrie laitière de la Province de Québec, fixée pour les mercredi et jeudi, 19 et 20 janvier courant, l'autre, le premier congrès des cercles agricoles qui suivra

immédiatement la première et se tiendra les jeudi soir et vendredi, 20 et 21 du même mois.

Nous croyons devoir engager de nouveau et d'une manière toute spéciale tous nos lecteurs à se rendre en foule à ces deux grandes assemblées qui vont réunir les cultivateurs les plus marquants de tous les parties de la province. Vous savent déjà combien sont importantes et instructives les conventions de notre société d'industrie laitière. D'année en année elles offrent un plus grand intérêt et les rapports de ces conventions que la société a mis devant le public en font foi. C'est là qu'ont été discutées et vulgarisées les grandes questions agricoles telles que celles de l'ensilage, des conférences agricoles comme moyen d'instruire le cultivateur dans son art, des cercles agricoles comme levier pour remuer la masse des agriculteurs apathiques et leur faire étudier les principes de la saine culture. Enfin, si le premier congrès des cercles agricoles a lieu cette année, c'est grâce à la société d'industrie laitière qui depuis deux ans a fait donner dans ses conventions des conférences spéciales sur l'utilité des cercles.

La convention de cette années promet d'être aussi, sinon plus importante que les précédentes. Les conférenciers invités et inscrits pour y faire des lectures sont nombreux. Nous avons sur le programme une conférence sur les prairies et pâturages par Mr. A. R. Jenner Fust, de l'*Illustrated Journal of Agriculture*, trop bien connu de nos lecteurs pour que son nom sur le programme ne les engage pas à aller l'entendre; un rapport sur les résultats des silos construits l'an dernier, par M. l'abbé Chartier, l'un de nos prêtres agriculteurs qui font tant pour la classe agricole; un travail sur la comptabilité des fabriques par M. J. de L. Taché, l'infatigable secrétaire de la société; une lecture sur le drainage d'une